

# NACIONAL

## POLÍTICA Y SOCIEDAD

### MAESTROS DE LA CNTE SUMAN 74 DENUNCIAS POR AGRESIONES DE PARAMILITARES EN MICHOACÁN

**Acusaciones.** La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) acumula 74 denuncias ante la fiscalía estatal por agresiones de presuntos grupos paramilitares en Michoacán, entre ellos Poder de Base, al que culpan del incendio de un edificio alterno del sindicato provocado el pasado 1 de octubre en Pátzcuaro, informó Gamaliel Guzmán, dirigente de la Sección 18, en videoconferencia.

Editor: Alonso Jiménez Coordinador de Información: Mario Carbonell Coeditores: Antonio Ortega y Sergio Bibriesca Coeditora Gráfica: Lydia Ramírez Diseñadora: Pamela Álvarez



**VISITA.** El presidente Andrés Manuel López Obrador encabezó su conferencia matutina desde Puebla.

*"No nos peleamos con nadie, lo único que queremos es que esos recursos..."*

*...que están en México queden como propiedad de la nación, eso es todo"*

**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR**  
Presidente de México

Adán Augusto López, secretario de Gobernación, agregó que la iniciativa plantea la eliminación de las sociedades de autoconsumo, con las cuales las empresas particulares evitaban el pago de la transmisión de energía, con contratos a largo plazo. "Y ellos la entregan a los supermercados, a los Oxxos, a las tiendas alegando que son socios, cuando en realidad son clientes, pero les dan a una tarifa que es como 200% más barata, por ejemplo, en el caso de un Oxxo que el de una tiendita de la esquina o cualquier pequeño establecimiento, es muchísimo más barata que la tarifa doméstica".

Al Presidente se le cuestionó si ante la apertura del grupo parlamentario del PRI para discutir la reforma, ve más viable esa alianza.

"Desde luego sabemos, quienes los que se sentían los dueños de México van a oponerse, pero va a ser muy interesante observar a los legisladores. Vamos a buscar convencer a todos. A los priistas nada más hay que decirles: 'Oigan, ¿ya se les olvidó que el presidente Adolfo López Mateos, que era del PRI, nacionalizó la industria eléctrica?' ¿Y por qué lo hizo? Porque había que electrificar al país, las empresas consideraban que no era negocio ir a electrificar las comunidades".

Indicó que ésta será la oportunidad para que los legisladores demuestren de qué lado están. "Incluso legisladores del PAN. ¿Dónde está la honestidad, la integridad?, ¿dónde está la democracia?, ¿no la democracia es el pueblo?, ¿o la democracia es la élite?".

De no aprobarse, "sí nos pondría en una situación muy difícil" pero se buscarían "otros mecanismos" para cumplir el compromiso de que no aumenten las tarifas.

Además, destacó que será interesante el debate que se dé en torno al litio, incluido en esa reforma, pues ve la posibilidad de que los legisladores se molesten más por el mineral.

## "QUIZÁ NO A LOS MACHUCHONES"

# AMLO defiende su reforma eléctrica: "Le conviene a todos"

"No hay nacionalización, no hay expropiación, se le deja [a la IP] 46% del mercado, que es lo que está abasteciendo", afirma

Lo que se busca, sostiene, es que se pague lo justo por la energía eléctrica

**DIANA BENÍTEZ**  
dbenitez@elfinanciero.com.mx

Ante el rechazo del sector privado, el presidente Andrés Manuel López Obrador salió en defensa de la reforma eléctrica que envió a la Cámara de Diputados; en su conferencia matutina, realizada en Puebla, consideró que conviene a todos y es una oportunidad para que los legisladores demuestren si

están con el interés del pueblo o de grupos de interés económico.

"Conviene a todos la reforma energética, en este caso la reforma eléctrica, a todos, y conviene a los empresarios; a lo mejor no a los machuchones, porque esos pagan menos luz que lo que pagan la mayoría de los mexicanos, precisamente porque la anterior reforma energética se hizo para favorecer a las grandes corporaciones".

El Ejecutivo federal destacó que la reforma busca que el sector privado no domine el servicio. "Lo que busca es que no haya estos privilegios para que se pague lo justo por la energía eléctrica y no aumente el precio de

### FOCOS

**La labor.** El Presidente aseguró que su gobierno buscará convencer a todos sobre su reforma eléctrica, aunque anticipó que "los que se sentían los dueños de México van a oponerse".

**Las opciones.** De no aprobarse la reforma, "sí nos pondría en una situación muy difícil" pero se buscarían "otros mecanismos", aclaró el Presidente en su conferencia de ayer, desde Puebla.

la luz, es el objetivo principal, que no nos pase lo que está sucediendo en España y que, si no hubiésemos nosotros llegado al gobierno, estaríamos en esa crisis".

"La privatización de la industria eléctrica iba a llevar a que las empresas particulares, sobre todo extranjeras... Aquí Iberdrola manejara todo el mercado y es una empresa como otras que tiene como propósito el lucro, no le importa el usuario, el consumidor".

Desde su perspectiva, no se puede industrializar al país con energía cara, y no hay una afectación a las empresas. "No se les confiscan sus empresas, no hay nacionalización, no hay expropiación, se les deja 46 por ciento del mercado, que es todo lo que están ahora abasteciendo, y el 54 por ciento para la Comisión Federal de Electricidad".